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L'été s'est bien déroulé : les animations proposées ont mis en
valeur le potentiel touristique et festif de Saint-Didier.
Nos efforts ont été récompensés à la piscine  : une
fréquentation satisfaisante et l'absence totale d'incidents ont
permis aux usagers de s'y rafraîchir dans un climat apaisé.
Malheureusement, l'été a aussi été marqué par la sécheresse
qu'on ne peut que déplorer. Ce contexte difficile doit nous faire
prendre conscience de la valeur de l'eau. Je continuerai donc à
m'impliquer dans les interconnexions d'eau, afin que Saint-
Didier assure un approvisionnement pérenne. 
L'énergie est aussi très précieuse. Face à des hausses records
du coût de l'énergie et conformément au plan de mandat,
nous allons progressivement renouveler l'éclairage public de la
commune, en s'équipant d'ampoules leds. La première phase
de cet investissement débutera cet automne.

La fin de l'été approche et je tiens à souligner la solidarité
mise en place pour le collectif du Tour de France, grâce à la
synergie des associations impliquées ce jour-là. Elles sont le
moteur de notre commune si dynamique, attractive et
agréable à vivre. Nous les remercions et nous continuerons à
les soutenir. C'est ensemble que nous ferons vivre notre
village. 
Enfin, le projet du Boulevard des Jardins, de la place des
Vallards et de la Place du Senis,  présenté en conseil au mois
de juillet, sera dévoilé dans le bulletin annuel 2023. 
En ce mois de septembre 2022, je vous souhaite une agréable
rentrée à tous. 

 
Emmanuel Salgado

Défilé de vélos décorés, au départ de la Halle, le 16 juillet 2022, jour du passage du Tour de France à Saint-Didier-en-Velay



Depuis mon enfance, je suis intéressé par la politique : mon père a été 1er adjoint au maire de notre commune et c'est ainsi
que j'ai fait mes premiers pas. Dans cette continuité, je me suis engagé au côté de notre maire, Manu, car il incarne les
valeurs  de notre village, auxquelles je suis attaché. Je suis impliqué dans le conseil municipal de notre commune pour
l'intérêt général des Désidériens.
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3 QUESTIONS À :
B R U N O  D U F A U R E  D E  C I T R E S ,  A D J O I N T  
D É L É G A T I O N S  :   S P O R T S  E T  A S S O C I A T I O N S

Désidérien de souche, je suis né faubourg de Lyon à Saint Didier et j'ai grandi ici.  Je
me suis marié à Saint Didier où j'ai vécu toute ma vie. Je suis papa de deux enfants et
grand-père de trois petites filles. Ancien responsable d'affaire, j'ai 60 ans et je suis
nouvellement retraité. 

Qui êtes-vous ?

Pourquoi vous êtes-vous engagé en politique ? 

Quelles sont vos délégations et dans quels projets êtes-vous impliqué ?

La décision de vendre le terrain du Parc Bergeron pour la construction d’un immeuble neuf représente certes une offre de
logements supplémentaires à St Didier, mais nous regrettons l’emplacement choisi qui, pour nous, ne correspond pas à
l’image et au patrimoine médiéval du centre bourg. Par ailleurs, l’annonce d’un prix de vente à 2800 euros au m2 par le
constructeur nous semble déraisonnable.

En tant qu'adjoint aux associations, je mets un point d'honneur à assister aux assemblées générales ou à m'y faire
représenter. Je fais respecter le règlement des salles municipales pour leur utilisation : pour être juste avec toutes les
associations, tout le monde est logé à la même enseigne et personne n'est favorisé. La période covid a été douloureuse pour
nos associations et nous continuerons d'être à leurs côtés. 

Je m'implique rigoureusement dans plusieurs projets. Nous avons pu refaire les courts de tennis grâce à la négociation que
j'ai menée avec l'entreprise pour bénéficier au maximum de la garantie décennale. La rénovation de l'éclairage de notre
commune est un gros dossier en cours : membre du syndicat d'électrification, je vais beaucoup m'investir dans le passage aux
ampoules leds. D'autres projets sont en cours, comme la prochaine rénovation du complexe sportif de la Pêchoire à  partir de
cet automne, ou comme les futurs tennis couverts et la réhabilitation de l'espace Régis Vidal.

En cette fin de saison estivale, je suis ravi que le camping fonctionne bien, en délégation de service public, avec Mme Forté. 
 Je suis satisfait du travail fourni par le personnel saisonnier à la piscine (maîtres nageurs, régisseurs et emplois jeunes) et
surtout par nos services techniques qui ont tout mis en œuvre pour que les usagers bénéficient d'excellentes conditions
d'utilisation de cet incontournable lieu désidérien.

LE MOT DE L'OPPOSITION Conformément au règlement du conseil municipal, les élus de l'opposition disposent de 400 caractères
dans la lettre d'information semestrielle et d'une demie-page dans le bulletin municipal annuel.

La part assainissement de notre facture d'eau est plus élevée que d'habitude. L'objectif de l'argent prélevé est de financer les
investissements et l'amortissement de la station d'épuration créée en commun à la Séauve-sur-Semène. 
En effet, des diagnostics ont été effectués pour définir des priorités d'investissement dans les équipements : c'est ce qui a conduit à la
mise au norme de la nouvelle station d'épuration située au Bouchet, à la Séauve.
Les Désidériens et les Séauvois assument le coût de cette nouvelle station jusqu'en 2026 - année à laquelle la facture sera revue à la
baisse. 
Les investissements futurs sur les réseaux et les stations nécessitent des recettes : des tarifs uniques  sont visés sur les sept communes
de notre communauté de communes. L'objectif est de lisser les prix de l'eau et de l'assainissement sur le territoire d'ici 2029.

INFORMATION EAUINFORMATION EAU  
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DON DU SANGDON DU SANG
Une collecte de sang a eu lieu le 10 août à Saint Didier. 

Merci aux 102 donneurs qui y ont participé.
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14-JUILLET14-JUILLET
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Merci aux services techniques de notre commune qui ont récemment réhabilité la
Bédouère, Grand Place : ils ont réparé la partie haute de l'ouvrage et ont remis la 

 fontaine préférée des Désidériens en état de fonctionner.  

LA FONTAINE DE LA GRAND PLACE

Cérémonie du 14-Juillet en commun avec La Séauve-sur-Semène

Le maire a remercié les musiciens de l'Éveil, qui donnent toute
leur mesure à ces temps forts républicains.

Après le passage en revue du matériel et des véhicules, le
défilé a paradé à travers notre commune cette année. Rendez-

vous à La Séauve l'année prochaine.

Plusieurs sapeurs-pompiers du Centre de Secours Velay-Semène ont reçu des médailles. 

Succès du forum, au gymnase, le 5 septembre 2022.
FORUM DES ASSOCIATIONS

Quelques membres du MAD

Les archers de la Jeune Loire

Le Secret de Camille



 Durée de vie des ampoules
 

Maintenance moins
onéreuse

Consommation de la
commune : 

de 67 K watts à 31 K watts 

Réduction du coût de
l'abonnement de la commune : 

- 54 % 

Ampoules moins chères
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ÉCLAIRAGE PUBLICÉCLAIRAGE PUBLIC    : INVESTIR POUR: INVESTIR POUR    ÉCONOMISERÉCONOMISER
L'éclairage public de notre commune est énergivore. Compte-tenu du contexte écologique et de
l'augmentation des prix de l'énergie, Saint-Didier souhaite agir, maintenant. 
Avant de tout éteindre dans notre ville, ce qui peut parfois engendrer des problèmes d'incivilités et
d'insécurité, nous choisissons l'éclairage raisonné : des nouvelles ampoules leds permettent
d'éteindre la lumière totalement ou de diminuer la luminosité dans certaines zones de la commune.
On peut par exemple réduire l'éclairage de 50%  ou de 70% la nuit, ce qui n'empêche pas de se
repérer et de se déplacer. La municipalité engage Saint-Didier vers l'avenir en choisissant de réduire
la luminosité de 70%.

Le remplacement progressif des ampoules actuellement utilisées peut nous permettre de réaliser une
diminution importante de notre consommation. En remplaçant les ampoules par des leds, nous
pouvons passer des 67 K watts actuels à 31 K watts. En plus de la baisse de consommation, la
commune tire de nombreux bénéfices de ce changement. L'achat des nouvelles ampoules coûte moins
cher. Leur durée de vie est multipliée par cinq, passant de deux ans à dix ans. Les interventions de
maintenance sont aussi moins onéreuses. Enfin, le remplacement des ampoules diminue également le
coût de l'abonnement de 54%. 

LES NOUVELLES AMPOULES PERMETTENT DE RÉDUIRE
L'ÉCLAIRAGE LA NUIT, CE QUI N'EMPÊCHE PAS DE SE

REPÉRER ET DE SE DÉPLACER.

SAINT-DIDIER CHOISIT DE 
RÉDUIRE LA LUMINOSITÉ DE 70% 

 



Le syndicat 
 départemental  

 d'énergie de la Haute-
Loire prend en charge 

45% du coût total

Coût total : 

463.000€
pour remplacer toutes les
ampoules de la commune 

Coût du reste à charge
 pour la commune : 

360€ par  luminaire

Coût pour la commune :
 (55% de reste à charge)

 255.000€

709 points lumineux 
sur la commune

51 armoires électriques :

51 secteurs éclairés

Du carrefour de la mairie à la fresque,
la RD500 et la rue du Canard : 

21 points lumineux 

Le 7 juillet 2022, le conseil municipal a approuvé la participation de la commune pour
un montant de 11.315€ à la charge de la commune : un premier investissement pour
financer le remplacement de 21 points lumineux. 

Coût du remplacement des ampoules 
sur le premier secteur 

Total : 24.687€
(Le syndicat départemental paie 55%)

Coût pour la commune : 
11.315€ 

Le passage aux leds en quelques chiffres

Le quartier Saint Roch est la prochaine zone qui sera visée par le renouvellement des points lumineux.

L"entreprise Bouygues
Énergie est mandatée par
le Syndicat départemental
pour réaliser les travaux
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Premier secteur

Prochains secteurs

Les autres secteurs de la commune seront équipés petit à petit avec les nouvelles ampoules : les
travaux vont s'étendre sur plusieurs années, afin d'en lisser le coût. 



PASSAGE DU TOUR DE FRANCE LE 16 JUILLET 2022PASSAGE DU TOUR DE FRANCE LE 16 JUILLET 2022

Un flashmob avait lieu à l'entrée du village : bénévoles et membres
de Ldanse ont accueilli les cyclistes vers la zone artisanale Robert.
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Constitué d'associations désidériennes, un collectif a pris en charge l'organisation de la buvette et de la restauration sous la Halle.
La prévente des repas a été facilitée par les commerçants désidériens. Grâce au GLAD, au Fight Club Désidérien, à Ldanse, au
Tennis Club, au MAD, et aux commerçants, la journée du passage du Tour de France  à Saint-Didier s'est déroulée dans
d'excellentes conditions. Soleil et organisation parfaite ont sublimé ce temps fort de l'été 2022. 

La commission communication et événements a organisé un défilé de vélos décorés et un concours de dessin. Pour le défilé, 
 chaque participant a savouré un goûter et une barbe à papa à l'arrivée. Les artistes du concours de dessin ont "représenté
librement le passage du Tour de France à Saint Didier". Retrouvez leurs créations dans le bulletin municipal 2023.

Batucada et structure gonflable, Grand Place
Pour finir la journée, le groupe de musique brésilienne Samba Daqui
a animé la Halle et les rues du village en fête.

Côté décorations : La municipalité a fait le choix de placer des guirlandes dans le centre-bourg pour que le village profite des
décorations tout l'été. Les commerçants ont fait décorer leurs vitrines par des artistes locaux. L'école Jeanne d'Arc a créé une
banderole et le centre de loisirs a produit des guirlandes colorées. 

Côté restauration : une centaine de tripes le matin (Le Petit Panier de Chazelles, St Didier), plus de deux cents parts de poulet
basquaise (cuisinées à l'Auberge du Velay) pour le déjeuner et des saucisses frites préparées par les commerçants le soir. 
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LE MENHIR : UN NOUVEAU RESTAURANT 
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Le Menhir
1 place Foch
06 69 52 68 54

Le centre communal d'action sociale proposait une marche autour de notre commune, via le hameau des Mâts. Plus de 60 adultes ont
choisi entre les parcours 6 km et 11 km. Les enfants étaient aussi au rendez-vous et la météo était idéale pour cette activité de plein air.

A 20 ans, Enzo Amato a déjà six années de métiers. Curieux et
passionné par les arômes, il a ouvert Le Menhir au mois de mai. Ce
nouveau restaurateur désidérien est passionné de bistronomie : il
aime jouer avec les couleurs et les saveurs. Il porte beaucoup de
soin à la présentation des plats qu'il prépare. Il travaille selon les
saisons et privilégie les produits locaux en se fournissant chez les
commerçants du village.

  UNE MARCHE ESTIVALE POUR LE CCASUNE MARCHE ESTIVALE POUR LE CCAS

PREMIER SUCCÈS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNESPREMIER SUCCÈS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES  

Le 16 juillet, après le tirage au sort des gagnants, M. David Badard,
d'Altisport43, et la gagnante du vélo offert pour la tombola, Mme Delphine
Sanchez. À l'arrière-plan, l'adjointe aux affaires scolaires, Mme Agnès
Bessette en compagnie d'adolescents du conseil municipal des jeunes. 

Vous aviez rencontré les membres du nouveau conseil
municipal des jeunes dans le dernier Désid'Éclair. Leur tombola
s'est achevée par le tirage au sort et la remise des prix aux
gagnants, lors du passage du Tour de France, le 16 juillet. Elle a
permis de collecter de l'argent pour les futurs projets des
adolescents. Les jeunes conseillers remercient tous les
commerçants qui ont contribué en offrant des lots dans leur
boutique. Le magasin AltiSports43 a été particulièrement
généreux en offrant au gagnant de la tombola un vélo d'une
valeur supérieure à 500€. 

Merci à tous les participants !



Diffusion du film Les Immortelles au cinéma de Saint Didier.
Vendredi 16 septembre à 21h. Durée : 48 minutes

PRÉSENCE DU RÉALISATEUR ET D'UNE COMÉDIENNE ! 
Synopsis : La grâce nous offre l’espérance et nous enseigne la beauté. C’est la vie
que Marie-Louise, Pascale et Annelise ont décidé de mener. Accepté, fantasmé,
rejeté : elles ont choisi de mettre les mains à la pâte, les pieds dans la terre, et de
croire à ce mode de vie paysan. Hiver, amour, printemps. Un cycle entre enfance
et vieillesse. Elles relatent, sur trois générations et cinquante ans d’évolution, leur
histoire et leur vision de l’âme paysanne.

L'association Ciné St Did recherche des bénévoles

Le secrétariat de mairie vous accueille :
lundi et vendredi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h00

mardi, mercredi  et jeudi : de 9h00 à 12h00.
Des rendez-vous sont possibles : contactez le 

04 71 61 14 07
st-didier-en-velay.fr               accueil@saint-didier.com

Tout ce qui se passe à Saint Didier est sur ILLIWAP :
téléchargez l'application préférée des Désidériens  

Lettre d'information municipale - Mairie de Saint-Didier-en-Velay.  Directeur de la publication : Emmanuel Salgado.

Directeur de la rédaction : François Paullenard - Crédits photos : municipalité 
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VOS RENDEZ-VOUS DE SEPTEMBRE À DÉCEMBRE

16 septembre : film Les Immortelles
Présence du réalisateur et d'une comédienne

 
18 septembre : vide-maison

Organisé par AltiAsso43140

 
3-8 octobre : Semaine Bleue

 
22 octobre : repas des classes en 2

 
23 octobre - 6 novembre : tournoi de tennis

 
31 octobre : Halloween 

Centre-bourg - Organisé par 100% St Did

 
31 octobre : tournoi d'Halloween de handball 

8-9 novembre : cirque Corsica
 

26 novembre : Téléthon
 

30 novembre : repas des aînés
 

7 décembre : distribution des colis de Noël
 

15 décembre : passage du Père Noël 
dans les écoles

 
16 décembre : spectacle de Noël

 


